

Montevideo, 20 de noviembre de 2023

Dr. Álvaro Cabana

Por medio de la presente lo saludo y dejo constancia de mi revisión del Trabajo Fina del Grado del estudiante Pablo Gabriel Patiño, con el título Skinner vs. Chomsky. Términos del conductismo aplicados al lenguaje, para obtener el grado en Psicología.

A continuación las consideraciones y comentarios:

El trabajo del señor Patiño se realizó en formato monografía. El documento selecciona y contrasta una serie de nociones desarrolladas por el trabajo de Norbert Skinner, presenta las críticas y comentarios a las mismas por parte de Noam Chomsky. Finalmente, recoge los comentarios de un tercer autor (MacCorquodale), a manera de sobrevuelo sobre el debate entre conductismo y generativismo.

El formato de monografía es uno de los aceptados por las ordenanzas de obtención de grado de la Facultad de Psicología de la Udelar. Sin embargo, personalmente considero que este formato requiere un conocimiento profundo de los temas que no siempre es fácil y posible para un estudiante de grado. En caso de resolver con solvencia, sí representa un aprendizaje valioso porque aporta una visión global de un tema que en ocasiones se requiere para la profundización.

El trabajo del señor Patiño está documentado suficientemente y es un texto organizado comprensible, grato de leer. Presenta con suficiencia y valora con pertinencia una discusión o y temática de mayor calado en el estudio cognitivo del lenguaje. La lectura del documento representa una valiosa oportunidad de aprendizaje.

Sería conveniente ajustar algunas cuestiones estilísticas que resultan anticuadas. Por ejemplo, expresiones como “famoso filósofo británico” (pág. 3) o “su nombre es Skinner”. No, ese es su apellido. En la página 11, la repetición de !NO<sub>i</sub> en el ejemplo debería quedar mayúscula/minúscula en todos los casos.

Hay otras cuestiones de formato editorial. Evitar el uso de una línea vacía entre párrafos y hacer uso de sangrías.

Revisar, en la página 22, si “subcategorización” está bine escrito. En la página 27, la debería aparecer la cita del Experimento de Blodgett (). En la página 38, “Skiner” tiene una

sola “n” y “De la Casa” tiene la “c” en minúscula en ocasiones. En la página 40, aparece “conductismo”. En la página 16 el esta de la “mayoría de los casos esta” debería llevar acento.

Se agradecería que el estudiante haga un uso más extensivo del punto y seguido en sustitución de comas. Como lector, se agradecerá.

Hay descuido en las referencias. Deberá usar sangría francesa y quitar las líneas vacías entre referencias. Falta hacer uso de cursivas como lo indican las normas APA 7a versión.

En el mejor ánimo de que mis comentarios sean útiles, dejo el documento a su consideración.

Firma del/de la  
investigador/a:



---

Aclaración de firma: Roberto Aguirre